



90^{ème} année
Bulletin No 5
page 1
8 août 2017



LE ROTARY
AU SERVICE
DE L'HUMANITÉ

Rotary



ROTARY CLUB DE NEUCHÂTEL

Fondé en 1927

"Le Rotary au Service de l'Humanité"

Présidence

B. Leuba-Manueddu

Bon anniversaire à :

Pas d'anniversaires cette semaine

Visiteurs :

C. Jacot, RC La Chaux-de-Fonds et membre d'honneur

Présences ailleurs :

P. Favre
3.8.17 Comité Rotaract D1990
2.8.2017 Commission D1990
Action Jeunes
31.7.17 Commission Rotaract

B. Prébandier au RC Bern
Rosengarten, le 07.08.2017.

Comité du Cirque Chaplin, le
08.08.2017 → F. Dominé, S.
Scalia-Giraud, V. Bord, D.
Bürki, N. Gerber.

Présences : 31 + 9 présences
ailleurs

Participants : 31 + 1 visiteur

Assiduité du 8.8.2017

(sans présences ailleurs)
39.74%

Le bulletinier

N. Gerber

Prochains bulletiniers :

V. Negrel le 15 août à 7.30
E. Raffner le 29 août
M. Henchoz le 5 septembre

Une pincée de culture

Les sujets peuvent être repris
sur notre site internet.

Les réunions

Tous les mardis à 12h15
**dernier mardi du mois : le
soir (se renseigner)**

Séance du 8 août 2017 à 12.00 à l'Hôtel Du Peyrou

Diverses communications :

Séverine et Brigitte insistent sur le fait qu'il reste des places pour la soirée du 23 août 2017 (Cirque Chaplin). Séverine précise que l'on peut s'inscrire via l'adresse chaplin@rotary-neuchatel.ch et que les billets initialement réservés seront remis sur place.

Brigitte rappelle que la vente des tulipes en faveur de PolioPlus est ouverte jusqu'au 15 août 2017, nous avons déjà reçu un bulletin de commande.

Leif communique au sujet du Velo Minex à Couvet le dimanche 20 août 2017 et précise que la marche aura de toute façon lieu indépendamment du nombre d'inscrits. Il en appelle naturellement à la présence d'un plus grand nombre de participants, cyclistes, marcheurs... et « bruncheurs ». Le flyer est en annexe du présent bulletin.

Edmée a appris ce matin par Jean Bernasconi qu'il devait être hospitalisé ce jour, Brigitte nous apprend cette nouvelle.

Divers :

Patrick Favre informe l'assemblée de la création d'un deuxième Rotary Club – section Neuchâtel. Le projet porté par ses soins et Pierfranco est né car d'une part il existe un fort potentiel pour l'existence de deux clubs et que d'autre part, notre club a décidé il y a quelques années de limiter le nombre de ses membres à 105 environ.

Agenda 2016-17 District 1990

◆ Quilles au Kreuz à Gals

mercredi 20 septembre

Inscriptions via Nicolas
Kosztics
032 724 41 28

◆ **Accès Internet** : vous avez besoin d'un nouvel identifiant et d'un nouveau mot de passe. Les demander à **François Jeanneret. Merci.**

Action du 90^{ème}

Projection du Cirque de Charlie Chaplin, accompagnée par l'orchestre des Jardins musicaux



*Le Cirque de Charlie Chaplin
Mercredi 23 août 2017 dès 18h à
la Grange aux Concerts, Cernier.
Concert spectacle suivi d'un buffet
Prix : CHF 100.- / personne
Commande des places :
chaplin@rotary-neuchatel.ch*

Liens

<http://www.rotary1990.ch/>

Agenda

15 août 2017	7h30	Petit déjeuner au Beurivage
22 août 2017		LUNCH ANNULÉ car il y a la soirée CHAPLIN le 23.8
29 août 2017	12h00	Mme Mireille Grosjean: une nouvelle cour pour l'Ecole pour Sourds à Cotonou, Bénin
5 septembre 2017	12h00	Prof. F.-L. Perret et M. D. Grobet: AGORA – Centre Romand de Recherche Translationnelle en Immuno-Oncologie: Un projet de la Fondation ISREC



Séance du 8 août 2017

Dates prévues pour les séances
en petit-déjeuner à l'Hôtel
Beau-Rivage

15.8.2017
17.10.2017
5.12.2017
6.2.2018
3.4.2018
5.6.2018

Dates prévues pour les séances
en soirée

23.8.2017 Soirée Chaplin
26.9.2017

Les deux protagonistes ont pris rapidement des contacts avec les dirigeants du District 1990 dans le courant du mois de juillet auprès desquels ils ont rencontré un enthousiasme important selon Patrick, les présidents des clubs de l'arc jurassien ont ensuite été informés, eux aussi favorables toujours selon Patrick. Les membres du comité de notre club ont été informés enfin. Il précise ensuite que la création de ce club n'entre pas dans un contexte antagoniste avec notre club et il espère vivement que le RC Neuchâtel le parraine .

Cette annonce suscite de nombreuses réactions...

Plusieurs membres prennent alors successivement la parole :

Bernard Matthey pour exprimer sa surprise quant à la précipitation de la démarche, au manque de concertation avec le comité de notre club, il prend l'exemple de la création de club de Neuchâtel Vieille-Thielle en 1985 qui a été le fruit d'un long travail de discussions et consensus,...il termine son allocution par un « je le déplore».

Lucien fait préciser à Patrick le déroulement exact des événements ce qui met en lumière le fait que les membres de notre club n'ont été avertis qu'après les présidents des autres clubs de l'arc jurassien...cette constatation suscite l'émoi et la désapprobation dans l'assemblée...

A la question de Jean-François qui demande si les membres du Rotaract actuel feront partie de ce nouveau club, Patrick répond par la négative et ajoute qu'aucun des nouveaux membres ne font actuellement partie d'un autre club.

A la demande de Lucien qui s'interroge sur le nom du nouveau club, Patrick informe l'assemblée qu'il s'appellera « RC Neuchâtel-Centre »...à nouveau désapprobation...

Pierfranco répond ensuite à Simon que les critères de choix des candidats et les critères de classification de ces derniers seront strictement les mêmes que ceux érigés dans les statuts du RC Neuchâtel et de tous les clubs Rotary d'ailleurs.

De plus, Lucien relève cependant que cette démarche peut stimuler notre club.

Renaud déplore le fait que Patrick et Pierfranco aient initié un tel projet pendant cette année du 90ème anniversaire où nous devrions tous plutôt focaliser nos énergies à fêter ce bel événement...

Willy quant à lui précise avoir de l'admiration pour Patrick et Pierfranco du fait notamment de leur esprit d'entreprise démontré dans ce projet, et du travail énorme qu'il implique. Il déplore également, de manière plus générale, le manque de participation de nos membres à nos propos de table ainsi qu'à nos divers événements. Il regrette plus particulièrement le manque de présence des nouveaux membres. Il demande pour finir et pour revenir à ce projet que ce dernier s'accomplisse dans des délais raisonnables, soit le premier trimestre de 2018 environ, condition selon lui pour permettre des discussions sereines avec notre club, et non pour le mois de novembre de cette année, comme annoncé par Patrick.

Fabien salue l'esprit d'entreprise de Patrick et Pierfranco, et apprécie le fait qu'une telle démarche suscite une belle discussion au sein de notre club. Même remarque quant à la manière..

En résumé tous déplorent la forme employée. Ils fustigent le côté prématuré de la démarche et insistent sur le fait qu'il aurait été préférable d'en discuter calmement à l'intérieur du club avant d'en référer à l'extérieur : que se soit aux instances du District, aux autres clubs Rotary et finalement aux autres clubs services. Tous s'étonnent également de la rapidité de l'aboutissement d'une telle démarche. Il est également mentionné le fait que même si la méthode employée respecte scrupuleusement la procédure requise, la manière d'agir reste discutable.

Neuchâtel, le 08.08.2017